



# El Frente Amplio “una acción que está fuera de tiempo”, Fernando Dworak

Por Armando Reyes Viguera

“Lo que estamos viendo es una acción que está fuera de tiempo para hacer algo competitivo en 2024, y otro tema muy importante: le está quitando atención a temas que en mi opinión son mucho más importantes para la oposición, a qué me refiero, comenzar a generar candidaturas competitivas para los asientos del Congreso, sea por reelección inmediata o nuevos rostros, resignificar los espacios públicos que todavía mantienen como ayuntamientos y gubernaturas, y comenzar no solamente a afianzar a través de esas posibilidades lo que ya tienen, sino tratar de reconquistar espacios, pero están perdiendo el tiempo con algo que, incluso, puede estar más que cantado el resultado final en 2024.”

Tal es el diagnóstico que, en entrevista con El Independiente, ofrece a nuestros lectores el analista político Fernando Dworak Camargo, quien también en su podcast Realpolitik 101 señala que el anuncio de la creación del Frente Amplio por México se convirtió en una subtrama de la historia de las corcholatas presidenciales.

## PÉRDIDA DE TIEMPO

Uno de los puntos centrales del análisis que Fernando Dworak hace del papel actual

de la oposición tiene que ver con el tiempo perdido, desde 2018, para construir no sólo una candidatura competitiva sino una alternativa política viable y que entusiasme al electorado.

“El triunfo de un liderazgo como el de López Obrador llevó al colapso de los partidos y al desprestigio de la clase política, es una estrategia básica de todo populista, ganar el poder desacreditando a la vieja élite, aglutinar las siglas de los partidos como si fueran una misma mafia e, incluso, también gobiernan generando un discurso de desprestigio respecto al pasado y mientras esos estigmas sigan claros y firmes, López Obrador va a seguir conquistando la imaginación y siendo creíble, lamentablemente insistir con la creencia de que no pasó gran cosa, fue un tropezón, no se perdió tanto en 2018 y que se va a remontar con las mismas personas que nos metieron en este aprieto, es señal de que no aprendieron.

“Ahora bien, qué sería aprender, para reposicionar una alternativa para la oposición se necesita credibilidad, reconocer que en 2018 fue un fracaso por muchas razones, pero eso implicaría que reconocieran los errores las mismas personas que siguen en los cargos actuales; implicaría relanzar un nuevo discurso de que debemos ser después del 2018, que incluso vaya más allá de More-

na, pero no se puede llegar a eso si su estrategia es sólo desacreditar a los chairros.”

Nuestro entrevistado hace notar que no se están impulsando nuevos liderazgos y no se está trazando la ruta para que uno de ellos pueda empezar a construir una candidatura atractiva desde 2027, pensando que el 2024 está perdido para las actuales fuerzas políticas de la oposición, con miras a la elección del 2023, pues “pocos partidos permitirían eso, porque perderían control sobre su única fuerza, la decisión vertical de candidaturas y el control vertical de los recursos públicos, en ese sentido los partidos pueden morir en la raya, caer al 3%, si siguen controlando las franquicias, tienen una idea de que se puede hacer, pero eso haría sufrir a las actuales dirigencias.”

## MUCHOS ASPIRANTES, POCAS POSIBILIDADES

Para Fernando Dworak, es llamativo la cantidad de aspirantes que se mencionan en la oposición, pero que generan pocas posibilidades de triunfo.

“Morena gobierna con emociones, mientras siga siendo creíble que los mismos de siempre no deben volver, van a seguir moviendo la viscera, en todo caso buena parte de la opinión pública puede pensar que López Obrador no lo está haciendo bien, pero sus intenciones son buenas, solamente se puede superar que existe una alternativa mejor, pero lamentablemente en la oposición seguimos viendo los mismos rostros de siempre o que no saben comunicar, creen que es una elección normal con las viejas normas y no han sabido leer los sentimientos, para entender el 2024 hay que entender los sentimientos que nos llevaron a este punto.”

